

EXPOSICIÓN

Un texto expositivo consiste en explicar, informar, exponer de forma objetiva, clara y ordenada hechos de la realidad, o dar cuenta de un tema determinado. Se construye en base a ideas principales y secundarias, o dicho de otra manera en temas parciales y subtemas; generando una estructura ordenada que puede ser extensa dependiendo del tema que se esté exponiendo.

Los textos expositivos tienen un orden lógico y están clasificados de acuerdo con su contenido: los divulgativos se dirigen a un público en general, y los especializados; a expertos en algún tema o materia en específico, pero ambos coinciden en exponer un tema determinado.

Los principales textos expositivos son: científicos, informativos, educativos, humanísticos o jurídicos. En los textos periodísticos y en los literarios se utilizan conceptos con carácter objetivo que explican la historia, la situación, o la noticia que se está presentando a los lectores.

Este tipo de texto es el discurso que transmite información a un público general acerca de un tema o dirigido a lectores especializados acerca de alguna materia específica; tratando de brindar una lectura clara y objetiva de la información. Así mismo, el redactor debe presentar un tema con ideas y conceptos interesantes que cautiven al lector.

Generalmente se expone en tiempo presente. El expositor debe ser claro, objetivo y presentar con detalle la información que desea transmitir. Hay un criterio central e información complementaria dentro del mismo texto que generan una estructura ordenada; siendo imprescindible la claridad de conceptos.

Entre los textos expositivos encontramos manuales, ensayos, enciclopedias, estudios de ciencias, informes, revistas de carácter científico, artículos divulgativos, reglas de juego, etcétera.



Ejemplos:

- Fragmento de “Antología de leyendas de Mesa de Calcote, Ver.”

La localidad de Mesa de Calcote se encuentra a una altura mediana de 220 metros sobre el nivel del mar, esta comunidad se localiza en la región montañosa de la Huasteca Veracruzana, región que recibe el nombre local de “La sierra de Chicontepec”, que significa "siete cerros".

El clima del Municipio de Chicontepec es cálido-extremoso con una temperatura promedio de 22°C. Los ecosistemas que coexisten en la región, son el de bosque alto perennifolio y mediano perennifolio y secundario, donde se desarrolla una fauna compuesta por poblaciones de venados, armadillos, conejos, aves y reptiles. Entre sus principales recursos naturales se encuentran arboledas de maderas finas como cedro, caoba, primavera y palo de rosa.

Soto, P. (2015).

- Las mariposas monarca.

Las mariposas monarca se alimentan de algodoncillo, una planta tóxica que las hace venenosas ante posibles depredadores. Sin embargo, los herbicidas están destruyendo millones de hectáreas de esta fuente de alimento esencial para las mariposas cada año.

Estos inmensos y majestuosos enjambres están compuestos por individuos frágiles, que se enfrentan a un entorno cambiante y un futuro profundamente incierto.

Cada invierno, cientos de millones de insectos realizan un viaje de varios miles de kilómetros, a pesar de que cada uno pesa menos que un billete de euro. En uno de los fenómenos más espectaculares del mundo natural, las mariposas monarca migran desde Canadá y el norte de los Estados Unidos a México y California, donde cubren los bosques de pinos en naranja, blanco y negro.

Rodríguez, H. (2021).

Referencia:

Pérez Moreno, Sergio (2021) Exposición. *Prototipos Textuales*. Instituto Consorcio clavijero. Recuperado de:
https://econtinua.clavijero.edu.mx/cursos/TEBAEV/LEOE/modulo3/contenido/313_exposicion.html